



Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeitsstatus	
Bau- und Verkehrsausschuss	09.05.2023	öffentlich	Kenntnisnahme

Bericht des Vorsitzenden

Bericht über die geplante verkehrsberuhigende Maßnahme in der Unterbibberger Straße Fl-Nr.47

Am Freitag, den 17.03.2023 fand ein Bürgerdialog mit ca. 20 Personen in Unterbiberg, für die Anliegerstraßen Unterbibberger Straße (Teilbereich), Blumenweg, Kräutleinhof und Weiherweg zu dem Thema „Verkehrsberuhigung“ statt.

Eine Maßnahme zur Verkehrsberuhigung wurde in der Vergangenheit in Form der Aufstellung von sechs Blumenkästen, welche versetzt auf der Fahrbahn im Blumenweg aufgestellt sind, ausgeführt. Es wurde im Dialog erarbeitet, ob weiteres Verbesserungspotenzial bestehe und Maßnahmen erforderlich sind.

Hieraus hat die Verwaltung u.a. das Anliegen der Bewohner in der Unterbibberger Straße mitgenommen, dass auch hier der Wunsch zu Maßnahmen für die Stärkung des verkehrsberuhigenden Bereichs bestehe.

Ab dem Kreuzungsbereich von der Straße „Am Hachinger Bach“ ist die Anliegerstraße „Unterbibberger Straße“ ab Hausnummer 15 als verkehrsberuhigter Bereich in Form von Piktogramm auf dem Boden sowie durch Verkehrszeichen ausgewiesen.

Das Verkehrszeichen „Beginn eines verkehrsberuhigten Bereichs“ regelt:

1. Wer ein Fahrzeug führt, muss mit Schrittgeschwindigkeit fahren.
2. Wer ein Fahrzeug führt, darf den Fußgängerverkehr weder gefährden noch behindern; wenn nötig, muss gewartet werden.
3. Wer zu Fuß geht, darf den Fahrverkehr nicht unnötig behindern.
4. Wer ein Fahrzeug führt, darf außerhalb der dafür gekennzeichneten Flächen nicht parken, ausgenommen zum Ein – oder Aussteigen und zum Be- oder Entladen.
5. Wer zu Fuß geht, darf die Straße in ihrer ganzen Breite benutzen; Kinderspiele sind überall erlaubt.

Um dies künftig noch besser zu erreichen, sind in der Unterbibberger Straße (ab HausNr. 15) folgende Maßnahmen geplant:

- Es sollen insgesamt fünf Blumenkästen aufgestellt werden. Hier sollen beidseitig Schilder mit Kinderfiguren angebracht werden (Erfahrungswerte aus dem Blumenweg)
- Der im Besitz befindliche Mobile Smiley wird aufgestellt um den Bürger*innen die Geschwindigkeit anzuzeigen.
- Mit dem Verkehrsmesszählgerät (Topo-Box) werden verdeckte Messungen beidseitig durchgeführt,



Sachgebiet: Bau-, Planungs- und Umweltamt

um die Anzahl der Fahrzeuge zu erfassen, welche die Straße befahren sowie die Geschwindigkeit festzuhalten.

- Zudem wurde der ZV KD Oberland beauftragt eine neue Messstelle in der Unterbibberger Straße aufzunehmen.

Durch all diese Maßnahmen soll das Ziel erreicht werden, dass der motorisierte- und Fahrradverkehr künftig die Straße in Schrittgeschwindigkeit passiert.